

50
JAHRE



NEUE STADT
HERZOGENRATH

1972 - 2022

50 Jahre Kommunale Neugliederung

Bebilderter Vortrag mit Catharina Scholtens

Freitag, 8. April 2022, 19:30 Uhr

Stadtbücherei Herzogenrath, Erkensstr. 2 b
Tel. 02406/836305

Eintritt frei, Anmeldung erforderlich!

Die Veranstaltung findet unter den Hygieneregeln der dann geltenden Corona-Schutzverordnung NRW statt.

Die neue Stadt Herzogenrath 1972-2022

Seit dem 01.01.1972 bilden die Stadtteile Herzogenrath, Merkstein und Kohlscheid die neue Stadt Herzogenrath. Diese ist geprägt durch den identischen Verlauf der Stadt- und Staatsgrenze zum benachbarten Kerkrade bzw. den Niederlanden.

Bis in die späten siebziger Jahre hinein sind von betroffenen Gemeinden an die hundert Prozesse gegen die kommunale Gebietsreform geführt worden, die größtenteils erfolglos blieben.

Viele Ereignisse sind in diesen 50 Jahren erfolgt. Viele Straßen wurden mit der kommunalen Neugliederung umbenannt.

Beispielsweise hieß „Brumer Feld“ bis 1972 „Grünstraße“. Der heutige August-Schmidt-Platz hieß bis 1972 zu einem Teil „Hauptstraße“ und zu einem anderen Teil „Bahnhofsstraße“, die Postleitzahl wurde geändert und vieles mehr.

Vor 50 Jahren wurde Deutschland Fußball-Europameister, Willy Brandt war Bundeskanzler in der Hauptstadt Bonn, die Spritpreise mit ca. 59 Pfennig pro Liter noch moderat.

Auch in den Bereichen Bildung, Infrastruktur, Freizeit und Altersversorgung wurde vieles getan beziehungsweise in die Wege geleitet, um die Lebensqualität nicht nur zu erhalten, sondern wesentlich zu verbessern.

Catharina Scholtens nimmt Sie anhand einer PowerPoint-Präsentation mit auf eine 50 jährige Reise durch die Änderungen der neuen Stadt Herzogenrath.

